



Cierra gira por Oaxaca

“Obligada”, buena relación con Washington: Claudia

ARMANDO MARTÍNEZ

“Estamos obligados a llevarnos bien con EU”

Sheinbaum. “Hay conversaciones con el gobierno de Trump”, insiste; destaca iniciativa de reforma contra maíz transgénico

ARMANDO MARTÍNEZ

SANTIAGO PINOTEPA NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum señaló que México está “obligado a tener una buena relación con Estados Unidos”, al destacar que continúan las conversaciones con la nueva administración del jefe de la Casa Blanca, Donald Trump.

“Sigue habiendo conversaciones (con el gobierno de Trump). Todos los pueblos estamos obligados a tener buena relación con Estados Unidos, entonces hay conversación”, declaró en entrevista desde Santiago Pinotepa Nacional, Oaxaca.

No obstante, la mandataria reiteró que debe haber “respeto a nuestra soberanía, al pueblo y a las naciones” en la relación con Estados Unidos.

“(Que haya) respeto a nuestra soberanía, al pueblo y a las naciones. Estamos obligados a tener una buena relación (con Estados Unidos); mañana vamos a platicar ya algunas particularidades”, puntualizó Sheinbaum.

En ese sentido, adelantó que en la mañana de hoy dará los detalles sobre la versión de que México rechazó un vuelo proveniente de Estados Unidos con migrantes repatriados.

Subrayó que los connacionales

en territorio estadounidense son “personas de bien”, luego de haber asegurado desde el municipio oaxaqueño de Santiago Juchitahuaca que Estados Unidos “no sería lo que es” sin los migrantes mexicanos.

“Nuestros hermanos migrantes son personas de bien, trabajadores, que hacen mucho por la economía de México y la de Estados Unidos”, afirmó.

Critica alimento modificado

La presidenta Claudia Sheinbaum aprovechó su visita a Puerto Escondido, Oaxaca, para resaltar que envió una iniciativa de reforma al Congreso de la Unión para que no se siembre maíz transgénico en el país.

Al cerrar su gira por el estado, la mandataria expuso que dicha propuesta también contempla establecer al maíz como elemento de identidad nacional.

“Quiero informarles que ya fue enviada al Congreso de la Unión la iniciativa para la protección de nuestro maíz; es una reforma a los artículos 4 y 27 constitucionales que lo establecen como elemento de identidad nacional.

“Además, la prohibición de que se siembre en nuestro país maíz transgénico y así procurar que sea a través de técnicas

agroecológicas, es decir, libre de transgénicos”, detalló.

Sheinbaum destacó la importancia de la iniciativa, ya que, consideró, dicho alimento es fundamental en México.

“Sin maíz no hay país; sus 59 razas que hasta ahora se han encontrado son elemento fundamental en nuestra historia (...) esta planta maravillosa de la cual nos alimentamos los mexicanos y también una buena parte del mundo”, resaltó.

Durante este fin de semana, la Presidenta llevó a cabo una gira por los municipios oaxaqueños de Mila, Santiago Juchitahuaca, Putla Villa de Guerrero, Santiago Pinotepa Nacional y Puerto Escondido.

“Estuvimos en la ciudad de Oaxaca, inauguramos la carretera Mitla-Tehuantepec, luego en Huajuapán de León, que es parte de la zona mixteca, y bajamos hasta Pinotepa Nacional, y hoy estamos aquí en Puerto Escondido.

“Entregamos las tarjetas del Bienestar para los tres nuevos programas: el apoyo económico para las mujeres de 60 a 64 años, anunciamos y ya vamos a empezar a otorgar la beca para los adolescentes en nivel secundaria, así como el de Salud Casa por Casa”, destacó la mandataria. ■



La mandataria en Puerto Escondido. ESPECIAL